

soie n'arrivait de Chine que sous la forme d'un fil tout prêt pour le tissage. Sous Léon VI, au contraire, la soie est produite à l'état de soie grège dans les provinces de l'Asie occidentale, que les Arabes ont déjà enlevées pourtant à l'Empire d'Orient. Une nouvelle corporation nous apparaît ainsi exercée par les *Cartataires*, qui représentent les mouliniers modernes et qui s'occupent du dévidage de la soie grège et de sa transformation en un tissu textile utilisable. C'est la première fois, dit l'orateur, que cette corporation apparaît dans l'histoire de l'industrie de la soie. Au surplus, cette corporation est soumise, comme toutes les autres, à une réglementation des plus minutieuses, qui fait songer au système du protectionisme moderne. Car plusieurs dispositions de notre régime douanier actuel ressemblent à celles de l'édit de Léon VI.

Séance du 28 avril 1896. — Présidence de M. Ollier. — Ouvrages offerts par M. Ollier : 1^o *Résection des grandes articulations.* 2^o *Régénération des os et résection du sous-périosté.* — M. Bleton donne lecture du chapitre de son ouvrage : *Lyon pittoresque*, consacré à la description du quartier Saint-Jean. L'orateur décrit successivement le monument de l'ancienne Manécanterie, le Palais archiépiscopal et les maisons les plus remarquables, renfermées dans l'ancien cloître, telles que l'hôtel Chevrières et la maison du chamarier, située à l'angle de la rue Saint-Jean et de l'ancienne rue Porte-Froc. Puis diverses maisons de la rue Saint-Jean, notamment celles portant les numéros 7, 9 et 11, et enfin l'ancien Hôtel du Gouvernement, qui a gardé en partie son ancienne physionomie.

SOCIÉTÉ LITTÉRAIRE, HISTORIQUE ET ARCHÉOLOGIQUE DE LYON. — *Séance du 15 janvier 1896.* — Présidence de M. Félix Desvernay. — Présentation de trois candidats : M. l'abbé Martin, M. Joseph Berger et M. l'abbé Rochette. — M. Cuaz, président sortant, présente le compte rendu des travaux de la Société, pendant l'année 1895. — M. Vingtrinier donne lecture de sa notice sur M^{me} Lortet. — M. Lentillon lit une pièce de vers intitulée : *Réponse à un poète*.

Séance du 29 janvier 1896. — Présidence de M. Félix Desvernay. — M. l'abbé Martin est nommé membre de la Société, sur un rapport présenté par M. Richard. — M. Léon Mayet lit, au nom de M. Léon Galle, absent, un rapport sur la candidature de M. Joseph Berger, qui